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１１月になってからは朝晩はグッと冷え込み、日中も気温の低い日が増えてきました。また空気が

乾燥する日が続いています。それに伴い、各都道府県では感染症も拡大傾向にあります。

学校では引き続き、手洗いをしっかり行うように指導しています。ご家庭でも、「おかえり」と一緒

に「手をしっかり洗いなさい｣と、声かけをお願いできたらと思います。

これからますます寒く、そして空気が乾燥してきます。そして群馬県の警戒度も「３」になりまし

た。１２月からも感染症対策をよろしくお願いします。

３年生 「藤川学習」と「きゅうり農家見学」と「遠足」

１１月６日の１，２時間目に、中樋越のきゅうり農家さんを見学

しました。この日はとても寒かったですが、ハウスの中は２０℃以上

でとても暖かく、たくさんのきゅうりがなっていました。子供たちは

農家の方の生産するときの工夫や苦労を聞いた後、疑問に思ったこと

をたくさん質問していました。

１１月１３日の１，２時間目は、体育館で「藤川学習」のまとめと

なる講演会が行われました。この日、子供たちは魚捕りやゴミ拾いを

体験して感じたことを発表したり、藤川の歴史について話を聞いたりしました。藤川を大切にするこ

とが川の生物を守り、米や野菜づくりを守り、そして私たちの生活を守ることにつながることを理解

したようです。地域、関係機関の皆様には、子供たちのためにご協力いただき、ありがとうございま

した。

１１月１９日には昆虫の森に出かけてきました。当日はとてもいい天気で、気持ちよく班別行動が

できました。途中でカブトムシの幼虫を触るコーナーがありましたが、係の方の説明を聞いているう

ちに、最初は触れなかった子もほとんどの子が触れるようになりました。また館内の見学ではたくさ

んの昆虫や蝶を見ることができました。特にガラスハウスではたくさんの蝶が飛んでいてビックリし

ました。

４年生 「情報モラル講習会」と「遠足」

１１月４日の５時間目に、伊勢崎警察署の方を招いて情報モラル

講習会を行いました。ネットに危険な予告などを流す事件がありま

したが本気でなくてもそういう行為は犯罪になること、著作権のこ

と、ゲームをきっかけに危険サイトで被害にあってしまった事例な

ど、具体的なお話をしていただきました。ネットの世界はすべてが

安全ではありませんし、本当のことばかりでもありません。それを見極める力を身に付けていってほ

しいと思います。ここで学んだことを忘れず、安全な使い方ができるようになってほしいです。

１１月１９日は、自然史博物館とぐんまサファリパークに出かけました。自然史博物館では、アン

モナイトのレプリカを作成したり、人類の歴史や自然についてたくさんの展示を見学したりしました。

群馬サファリパークでは、バスの中から間近にライオンやトラ、ゾウやラクダ、サイなどの様々な野

生動物を見ることができました。途中のウォーキングサファリゾーンでは、鹿に鹿せんべいをあげる

体験もしました。とてもいい天気で気持ちよく見学できました。
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５年生 「社会科見学」
１１月１８日、５年生は上毛新聞印刷センターとガトーフェスタハ

ラダの工場に行きました。上毛新聞印刷センターでは、取材記者の様

々な記事がデータで夜遅くに送られてくるそうです。それを巨大な輪

転機で印刷し、裁断、折り畳み、梱包され、配送まで機械で自動的に

流れていく様子を担当の方から説明していただきました。子供たちは

「すごい迫力だなあ」と言いながら工場内を見回しながら見学してい

ました。

ガトーフェスタハラダでは、ラスクの原材料からできあがるまでの

工程を見学し、ラスクになる前のパンを試食させてもらいました。ラスクの大きさやでき具合を選別

し、パック詰まで専用の機械で行われます。しかし最終確認を人がやっているのを見て、子供たちが

「機械の力と人の力が必要なんだ」と話していました。とても勉強になった１日でした。

運動発表会を参観いただきまして
ありがとうございました！

（１１月２５日～２７日実施）

これまで学校での様子を見ていただく機会を設定できませんでした

が、子供たちの頑張る様子を少しでも見ていただく機会として、運動

発表会を行いました。例年の運動会に比べると、学年やブロック単位

で行ったため、少し寂しい感じがしたかもしれません。しかし子供た

ちは短い時間の中で練習し、当日は精一杯頑張る姿を保護者の方へ見

せることができたのではないかと思います。短い時間の公開となって

しまいましたが、ご家庭で練習のことや当日のことを話題にお子さん

と話をして、褒めていただければありがたいです。

絵手紙で女川小学校との交流
（１１月２６日）

３年生が、今年も「一歩の会」のみなさんのご協力で、２０１１年の

大震災で大きな被害を受けた女川小学校との交流のための絵手紙の作成

を行いました。しかし現在の３年生は大震災発生時はまだ生まれていま

せん。少しでもあのときの大変な様子が、この交流をとおして伝わって

くれたらと思います。


